



「ありがとう」に気付く

校長 間宮 英二

朝、子どもたちと朝のあいさつをしながら、通学路を歩いていた時のことです。ある学年の人人が、こうわたしに言ってくれました。

「校長先生、ありがとうございます。」

わたしは、みんなと朝のあいさつをしていたのです。しかし、その人は、わたしにあいさつを返すのではなく、「ありがとうございます。」と、お礼の言葉を伝えてくれたのです。わたしは一瞬戸惑いましたが、自分たちの通学を見てくれていることへの感謝の言葉だと理解し、「そんなことを言ってもらえて、うれしいよ。」と、言葉を返しました。わたしは、よく学区域を歩いて回っています。子どもたちにとって、わたしが学区域を歩いていることは、さほど珍しくはないはずです。子どもたちからしてみると、見慣れた普通のことだと思います。それにもかかわらず、そこにいたわたしに対して「ありがとうございます。」と、感謝の言葉を伝えてくれたのです。その子のくれたその言葉は、日常の身の回りのことに対する感謝の言葉なのです。そんな言葉をもらうとは思っていなかつたわたしは、びっくりするとともに、なんだか嬉しくなってしまいました。

読んでいた本にこのような記事が出ていました。

徐々に視力を失っていく難病と診断され、目が見えなくなってしまい、その後パラアスリートになった方の話です。徐々に視力が失われ、見た世界が見なくなってしまうことは、想像することができないほどの恐怖だったでしょう。その方は、パラアスリートになった後に、このように言っています。「わたしは、目が見えなくなって初めて見えるようになったことがあります。それは、『ありがとう』です。」この言葉だけ聞くと、意味が分からぬかもしれません。その方は、こう言葉を続けています。「それまでは、目が見えること、ご飯が食べられること、学費を出してもらえること、家族がいてくれることが、全て当たり前になっていました。その日常は、『有り難き』ことだったのです。」難病におかれ絶望の中、両親はじめとした身の回りの人たちの支えで、自分の考え方を変えることができたのでしょう。そして、目が見えていたときのこと全てが「ありがとう」であったことに気付くことができたのです。そして、些細な日常に感謝することで、目が見えなくなったことにも意味があると考えることができたのだそうです。直面しているよくない出来事も、自分のためにあることなのだ、このことをとおして自分は成長することができるのだと、考えることができる人になったといいます。

「ありがとうと、言いなさい。」「人に感謝しなさい。」わたしらちは、いろいろな場面で子どもたちにそういう言ってしまいがちです。「ありがとう」という言葉は、相手に対しての自分の心にある感謝の気持ちの表現です。感謝の気持ちが自分の心からわき上がることが大切です。「ありがとう」の場面は身の回りにたくさんあります。まず、そこに気付くことで、心からの「ありがとう」が言えるのかもしれません。気付くことが「ありがとう」なのかもしれません。言葉だけの「ありがとう」ではなく、心からの「ありがとう」が言える子どもたち、そういう子どもたちに、池尻小学校の子どもたちになってもらいたいと考えています。

改めて、言わせていただきます。先月の運動会、保護者・地域の皆さまのおかげで、子どもたちはとてもすてきな運動会を行うことができました。本当にありがとうございました。

(致知出版社「致知」7月号より一部引用)

今月の生活指導目標

「正しい行動をしよう」

生活指導部

学校には様々なきまりがあります。きまりは皆が安全に楽しく学校生活を送るためのものです。しかし、きまりを守ることの大切さは分かっていても、つい「みんながやっていたから」「少しぐらいならいいと思った」ときまりを守れない場面を目にすることがあります。そういう時は「なぜ、きまりを守らなければいけないのか」ということだけでなく「自分で考えて行動する」ことの大切さも丁寧に伝えるようにしています。

正しい行動をする能力は体験の中で育まれていくものだと思います。学級の中だけでなく、様々な行事や縦割り班活動クラブや委員会活動など、全ての教育活動を通して、一人ひとりの規範意識を高め、より良い生活や社会をつくろうとする子どもたちを育んでいきたいと思います。

水泳指導について

水泳指導が始まっています。水泳の学習のねらいは、「①水泳についての関心を高め、心身の健全な発達と体力向上の必要性とともに、水難事故防止について理解させる」、「②水泳の特性を理解させ、正しい泳法を習得させるとともに、水に親しみ、楽しく水泳を行う中ですすんで水泳技能を伸ばそうとする意欲をもたせる」、「③規律ある行動をさせ、望ましい社会的態度を養う」ことです。水泳の楽しさを実感させながら、安全に児童一人ひとりが成長を実感できるように指導します。

昨年度同様に、暑くなることが予定されています。水泳の授業がある際には、水筒のご準備をしていただけますと幸いです。また、暑さによっては、水泳指導が中止となる可能性がございます。ご了承ください。

体育主任 眞鍋迪彦

体力調査の様子について

6月12日、13日に子どもたちの体力や運動能力を測定する体力テスト（新体力テスト）を行いました。池尻小学校では、高学年は低学年の計測を手伝いながら、一緒に各種目を周りました。5・6年生が1・2年生の手をひいて、記録場所まで連れて行ってくれ「いいよ！」「すごい！」「がんばれ！」、と応援しながら記録をしたり、やり方やコツを自発的に教えてあげたりしていました。1・2年生も一生懸命取り組む姿が見られました。3・4年生は自分達の学年で計測し合いました。

体力テストの目的は、「児童の体力の現状を把握し、継続的な健康・運動指導の資料とする」ことであり、「体力・運動能力等の向上に関する継続的な改善サイクルを確立する」ことです。順位をつけるためのものではなく、一人ひとりの成長を確認し、今後の体力づくりにつなげる大切な機会です。体力テストをきっかけに、楽しみながら身体を動かしていけるよう、ご家庭でも体力テストでの子どもたちの頑張りを話題にしていただけたら幸いです。

夏季休業中の個人面談について

お子さんのよりよき成長のために、ご家庭や学校でのお子さんの生活や学習の様子について情報共有を図ることができるよう、保護者の方と担任の面談を実施いたします。また、一昨年度まで通知表に記載していたお子さんの学校生活の様子を、この面談にてお伝えいたします。実施時間は一家庭20分間となります。どうぞよろしくお願ひいたします。

期間：7月22日（火）～28日（月）（土日を除く）の5日間（担任によって、出張や水泳指導等できない日や時間帯がございますが、予めご了承願います。）（※事前調査は6／20（金）に配布しております。）

創立70周年記念行事関連

6月1日(日)に実施した運動会で、児童は学年ごとに色分けされた創立70周年記念Tシャツを着用して本番に臨みました。開会式では、それぞれの色のTシャツを着用して嬉しそうに整列をする児童の様子が見られました。また、開会式において、創立70周年記念の横断幕を発表したこと、運動会に向かっていく中で児童のやる気に火を付ける要因となったのではと思います。運動会に向けてTシャツや横断幕の準備にご協力いただいた保護者の皆様、運動会本番にもお力を貸してくださった皆様、本当にありがとうございました。（運動会委員長 牧野聰大）

6月16日(月)に70周年記念として、航空写真撮影を行いました。校庭に、全校児童みんなでカラーフロンをつけてならび、6年生の子が考えてくれたデザインの人文字を撮影しました。また、全校児童の集合写真も屋上から撮りました。全校児童の集合写真や人文字は、創立70周年の記念品となって、子どもたち一人ひとりの手に届く予定です。

10年に1回しか撮らない思い出の写真、子どもたちも懐かしく眺める日が来るかもしれません。完成をどうぞ、お楽しみに…！

次回の創立70周年記念行事は7月14日（月）に創立70周年記念文化イベントとしてマジックマイム劇「魔法の冒険『いつも心に花束を』」を観劇します。この事業は東京都の「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」の1つですが、今年度は創立70周年の記念行事の一環として実施いたします。

学年のお知らせ

1年生

【生活科について】

- ・「なつとともに」の学習で、校庭で水遊びを行います。マヨネーズやケチャップの容器を水鉄砲にして使用しますので、使い切った容器を洗っていただき、**7月7日(月)**までに持たせてください。ご協力よろしくお願ひいたします。また、シャボン玉遊びも行います。ストローや針金ハンガーがご家庭にもあればストックしておいていただけますと有り難いです。水遊びの用具とともに持たせてください。合わせてお願ひいたします。
- ・夏休みに、学校で育てていたアサガオを家に持ち帰って観察をする宿題を出します。お手数ですが、7月1日(金)～7月18日(金)の間に1年生教室前(外)にお越しいただき、アサガオの鉢植えをお持ち帰りください。また、2学期に引き続き学校で観察や種取りをします。2学期が始まると、9月5日(金)までに学校にお持ちください。なお、朝顔の種が取れた場合には保管していただき、夏休み明けに持たせてください。よろしくお願ひいたします。

【夏休みについて】

- ・健康で安全な過ごし方や宿題その他の夏休みの生活に向けて、学年だより夏休み直前号を、7月18日(金)の1学期終業式までに配布の予定です。

2年生

夏休みが近づいてきました。生活面、学習面ともに1学期のしめくくりをしていきます。早寝、早起き、朝ご飯。規則正しい生活ができますように、引き続きのご協力をよろしくお願ひいたします。

【生活科について】

町探検のご協力ありがとうございました。2学期も、ボランティアの募集をさせていただく予定です。よろしくお願ひいたします

【ミニトマトについて】

学校で育てていたミニトマトを、夏休みに家に持ち帰って、観察する宿題を出します。お手数ですが、7月11日(金)～18日(金)の間に、教員室前(外)にお越しいただき、ミニトマトの鉢植えをお持ち帰りください。2学期に引き続き学校で観察をします。2学期が始まると、9月5日(金)までに学校にお持ちください。よろしくお願ひいたします。

3年生

早いもので1学期も残りわずかになりました。水泳の学習では、楽しみにしていました大プールで元気よく活動しています。

1学期は、3年生から始まった新たな教科の学習にも意欲的に取り組みました。特に、総合的な学習の時間では、隣接しているHome work villageさんと、どのような学習を進められるか考え、自分たちがやりたいことを提案するところまで進みました。今後、どのような学習になっていくか、楽しみにしています。

【ビオトープを活用した学習】

7月10日(木)、理科の時間にビオトープの学習を行います。ビオトープギルドの方に来ていただき、ビオトープの管理について学びます。

●服装：汚れてもよい服

●持ち物：着替え 長靴（なければ、汚れてもよい靴、汚れてもよい靴下）軍手 ビニール袋（抜き取った雑草などを入れます。）

4年生

1学期もあと少しとなりました。運動会の練習をしているころから、子どもたちの話を聞く姿や、時間ごとに意識を切り替えて学習に臨んでいる姿に、とても成長を感じております。4年生の1学期が楽しく成長を感じられるものになりますよう、引き続き指導を行っていきますのでよろしくお願ひいたします。

【水泳指導について】

水泳の学習が始まりました。子どもたちはルールをしっかりと守って、とても楽しそうに学習に取り組んでいます。朝の検温、体調のチェック、持ち物の確認等、ご協力ありがとうございます。

【ノートについて】

子どもたちが学習で使用しているノートが徐々になくなってきていました。ノートは無くなり次第ご家庭で購入していただき、用意していただきますよう、よろしくお願ひいたします。

5年生

川場移動教室から無事に帰ってきました。子どもたちの様子を写したビデオを2学期保護者会で見ていただく予定です。準備等ご協力いただきましてありがとうございます。

【着衣水泳について】

水の事故防止のため着衣水泳を行います。持ち物のご協力をよろしくお願ひいたします。全てのものに記名してください。(レジ袋含)

日 時 7月15日(火)1・2校時

持ち物 長ズボン

Tシャツ(できれば長袖)

運動靴

大きめのレジ袋を2枚(ぬれた服やくつを入れる)

天候により入水できない場合は、翌日1・2校時に行う予定です。着衣は、洗濯済みのものをご持参ください。靴は、中敷きの下もよく洗つておくようお願いいたします。

6年生

【日光林間学園にむけて】

保護者会ご参加ありがとうございました。その中でお知らせした集金日の連絡に不明瞭な点があり大変ご迷惑をおかけしました。ご協力ありがとうございました。

【集金について】

① 調理実習代 **116円**

② 「こころの劇場」交通費

192円

③ 運動会法被(はっぴ)代

a 円

(S:660円 M:710円 L:730円)
計308円+a

7月10日(木)までにお子さんに持たせてください。集金袋は、学校から配布します。はっぴ代はサイズによって値段が違うため、各々集金袋に記載している値段でお願いいたします。

【こころの劇場】

日ごろ：7月10日(木)午前の部会場：めぐろパーシモンホール
交通手段：電車

(池尻大橋駅⇒都立大学駅)

当日は給食はありません。お弁当・水筒を忘れずに持たせてください。

学校運営委員会

6月6日（金）に第2回学校運営委員会を行いました。

活動内容

1. 委員長 あいさつ
3. 創立70周年記念スポーツイベントについて
5. 来年度からの学校運営委員会について
7. 意見交換・その他
2. 5月からの児童の様子と運動会について
4. 6月から8月の主な行事予定について
6. 学校運営委員会の日程の確認

今回は運動会と創立70周年記念スポーツイベントの動画を見ながら子どもたちの頑張りと成長を確認しました。運動会では「特に高学年の子どもたちが行事を盛り上げ、支えていたことが素晴らしい。」との感想をいただきました。また、スポーツイベントについては、ジャビット君の登場と赤星選手のビデオレターによる子どもたちの喜ぶ様子を見ていただきました。

今後の記念事業についての進捗状況や予定も確認して、見通しを立てることができました。

次回は9月19日（金）に行う予定となっております。



運動会アンケートより

6月1日（日）の運動会には多くの保護者の皆様方にご参会いただきありがとうございました。また、運動会後のアンケートにも貴重なご意見をお寄せいただきありがとうございました。子どもたちの頑張りについて多数のお言葉をいただきました。アンケートの一部を紹介させていただきます。

演技、競技について

<低学年>

- ・学年お揃いのカラーTシャツを着て、より一層盛り上がった運動会だったと思います。6年生の1年生に対する応援の声かけなどが多く見られて、縦のつながりが素晴らしいと思いました。
- ・5、6年生の演目をみて、それまで賑やかにしていた他学年の児童たちが静かになり感動していた様子が印象的でした。子供たちから自然に拍手がおこっていた姿にこちらが感動しました。
- ・来年の我が子の成長のイメージを持つことができました。みんな頑張っていて素敵でした。今年限定になると思いますが、学年ごとにTシャツのカラーが違う点も良かったなと思います。

<中学年>

- ・係の担当の子が、各クラスを周り盛り上げる様な声掛けをしていて素晴らしいと思いました
- ・どの学年も協力して一生懸命取り組む姿に感動しました。70周年記念Tシャツで学年ごとにまとまり、わかりやすかったです。
- ・一つ一つの項目毎に頑張っていました！家で自信ない言葉も言っていましたが本番では一生懸命取り組めていて感動しました。ダンスは家で何度も練習を重ねていました。一年毎に成長を感じられます。先生方も生徒が楽しめるよう盛り上げて頂きありがとうございました。

<高学年>

- ・5、6年生が自分たちの係をテキパキやっていて、素晴らしいかったです。それぞれの競技も皆頑張っていて、成長を感じられました。
- ・子どもたちがそれぞれの役割を担いながら、皆で運動会を作り上げていた姿に感銘を受けました。
- ・家でも一生懸命、代表委員会の挨拶や、ソーラン節を練習していて、当日、本人の満足のいく出来だったようで誇らしげに話していて親としても嬉しかったです。100m走は惜しくも4位になってしまい涙ぐんでしましたが、「頑張ったことが大切だよ。」と言うと「気持ちを切り替えていこう。頑張るね。」と言っていたのが印象的でした。